## 北方町政策審議会 グループ協議 会議要旨

グループ名	ろ グループ2	出席委員数	6名
日 時	平成24年9月3日(月)	19時10分~	~21時10分
場所	北方町役場3階 第2会議室	<u> </u>	

## 【協議事項】 (テーマ等)

- 1. 児童館の設計について
  - →設計業者が親さんの意見も取り入れられるとのことなので、PTAなど 小学生の親さんを対象に機会を設ける方向で進めている
- 2. 町の活性化、道の駅について
- ・道の駅を作ったとしたら、何を置くか、北方ならではの特産物がない
- 朝市は、おんさい広場をJAが近いところで開いている
- ・七宗町の道の駅にある日本最古の石博物館みたいなものはないか
- ・リヤカーで販売に出ている農林高校の農産物に協力を得てはどうか
- ・曲路に講師をするほどバラで有名な人がいるが、協力してもらえないか
- ・ 藍染で有名な人や、陶芸で有名な人もいるので、体験コーナーを開いては どうか
- トイレにこだわる道の駅もある、トイレで勝負してはどうか。
- ・ある喫茶店は島大橋の無料化で北方に進出してきたらしい
- ・関市にマイセンが並ぶ喫茶店がある
- ・金を使った高いコーヒーを出すような喫茶店でないと話題にならない
- ・何人かの主婦が日替わりでランチを提供する店もあるらしい
- ・シニア男性向けの料理教室がはやっているそうなので、そういう方たちに 出店してもらってはどうか
- お年寄り向け、団塊の世代向けの何かをできないか。
- ・場所は関ヶ原線沿いの曲路の目立つ所で、農林高校の特産品を売ったりするなど、最終報告において提案する方向で
- ・岐阜市のナガラガワフレバーのような造りにすれば、若い人たちも集まってくれるのではないか
- ・北方町は「喫茶店が多い町」なのではないか
- ・岐阜周辺のケーキ屋を巡るスタンプラリーがあるように、町内のケーキ屋 や喫茶店やその他飲食店などでスタンプラリーをやってはどうか
- さらに、おいしい店を投票してもらってはどうか
- ・mintoや咲楽にも協力してもらってはどうか
- 3. 町の活性化、アピタについて
- ・モレラの店舗は若い人向けだが、アピタはコンパクトに回れていい
- アピタに集客できないか
- ・アピタにはスガキヤがない、モスバーガーもない

- マックが無くなるらしい
- 1 Fは食料品があり賑わっているが、2 Fに人がいない、フードコートが しょぼい
- 2 Fのマッサージ店やエステ店は、腕はいいが高級で、通うには至らない。
- ・店舗の配置替えをしてはどうか
- ・食べ放題の店は流行るのではないか
- 2Fや屋上Pにゲートボール場はどうか
- あちらこちらのゲームコーナーでおばあちゃんが来ているのをよく見かける、居場所になっているのかも
- ・知り合いがいる京都の公団住宅では、店が集まる広場に、朝からたくさん の老人が集まって来て、思い思いに過ごしているらしい
- そういう都市部に比べ、この辺りでは家にこもる老人のほうが多いかもしれない
- ・アピタにお年寄りをターゲットにした憩いの場を作ってはどうか
- ゲームができて、ランチができて、ランチメニューを充実させて
- ・すしチェーン店の話があったバローの跡地は、分譲地になるらしい
- ・広さのある土地を分譲するのはもったいないのではないか、行政で店の誘 致を働きかけられないか
  - →自治体が造成した工業団地のようなケースならできるが、民地にまでは 関わるのは難しい

## 4. ゴミの分別と有料化について

- ・生ゴミは畑に埋めたいが、北方町は畑が少ないので、他市町村と比べれば 可燃ゴミは多いと思う
- 無料配布のシールを減らしてはどうか。
- ・しかし、雑草や刈った芝、ペットのゴミ、オムツのゴミが出る家庭では、 到底足りない
- ・家族が5人以上だと、無料ごみシールの追加配布はある
- ・ゴミが有料になると、無料の自治体に捨てて行く人が出る
- ・放置ゴミを防ぐために決まった時間にしか開錠しない檻を高屋の自治会で 作ったが、実は煩わしい
- ごみの散らかりは困る、鳥などにより散らかって汚いところもある
- なので、檻は見た目いいかもしれない。
- 今でもゴミ袋の色や透明かの決まりはないですね。
  - →ゴミの中身が確認できるかどうかなのだが、最近はゴミの分別意識が浸 透してきており、余程とんでもないものが入っていることはない
  - →そのため、今の焼却炉であれば、可燃ゴミで入ってきたゴミはほぼ焼き 尽くしてしまうことができる
  - →可燃ゴミの処理費用は従量制で、かさではない
- ・生ゴミは処理機にかけようと思うのだが、水分が切れてないと時間がかか

るし、電気代がかかるし、ある程度臭いが出るので、結局可燃ゴミとして 出してしまう

- →ダンボールコンポストによる処理はどうか
- 分別するとプラは非常に多い、菓子の包装でもよく確認するとプラばかり
- プラゴミは溜めると非常にかさばる
- ・スーパーで、レジを済ませた食品を開封して備え付けのビニール袋に移し 替え、その場で発泡スチロールのトレイを捨てていく人を見かけて驚いた
- ・昔に比べれば包装は過剰かもしれない
- ・プラの収集日を増やせないか
  - →業者が対応できるかと予算の関係がある
  - →以前からあるその要望を軽減するため、リサイクルセンターで対応できるようにした経緯がある
- ・プラはきれいでないとプラで扱われないので、頑張って洗ったり、暮らしのカレンダーにあるように分別して持って行くのだが、そこまでしなくてもいいと言われて処分されるので、どうしたらいいのか困る
- ・有料化にするのであれば、できるだけ分別をしていきたいので、プラ収集 の日を増やし、もっと分別を進めてほしい
- ・プラや不燃物の収集場所が遠いので、増やしてほしい
  - →可燃ゴミと違い、かごを置くスペースが必要なので、地域によっては難 しいかもしれないので、ご理解ご協力をお願いします
- ・次回開催日について 10月1日(月)午後7時から